

## GLOSAS

### El público arrebatava los periódicos

¿Desaparecerán con el tiempo los periódicos, como sostienen algunos, a causa de la radiodifusión y de la telefonía sin hilos? Aventurarlo es un juicio afirmativo en ese campo de las hipótesis, de la ciencia y del porvenir. Lo que es, sin embargo, indudable, que la prensa no desaparecerá por las causas que invocan sus enemigos. La prensa es inmortal, y sólo puede dejar de existir con la civilización que la ha creado y a la que es consustancial. Si el hombre, en vez de ser superhombre, se convirtiera en subhombre, entonces todos los absurdos son imaginables. Mientras tanto, pensar en que la prensa perezca, es soñar en regresiones imposibles. Momentáneamente podrá sufrir presiones que reduzcan su tono y la conduzcan a una vida de languidez vegetativa y sin vibración; pero no desaparecerá nunca. La prensa es necesaria. Es una fuerza que aun cuando combate, apoya, y cuando niega, afirma. Es una pieza del engranaje de la compleja sociedad moderna, llena de contradicciones, de contradicciones aparentes y precisas. Nunca ha podido aplicarse mejor que a ella la frase de Talleyrand a propósito de las oposiciones en política. Si fuera posible que de pronto desapareciera del mundo los periódicos, se efectuaría un fenómeno extraño, pavoroso, de aislar a pueblos, ciudades, barrios, hombres, lo mismo que si retornara la Humanidad a los tiempos en que Gutenberg no había hecho a la cultura el presente de su invento genial. Se produciría un fenómeno de asfixia de los espíritus, y muy pronto asistiríamos al nacimiento de un profundo malestar colectivo, presagio de las peores calamidades, de las que la Historia apenas si conserva el recuerdo.

Estas y otras reflexiones por el estilo me hacía yo, leyendo que, con motivo de la catástrofe del teatro de Novedades, el público arrebatava los periódicos de manos de los vendedores, al punto de que éstos en algunos sitios tuvieron que ser protegidos por los guardias. ¡Ah! Cómo se ve que la imperiosa necesidad de saber, y pronto, lo ocurrido en el espantoso siniestro, acusaba febrilmente al público. El periódico no era ya el papel al que se moteja de mil formas despectivas, mentidero frívolo, no; el periódico era el instrumento sagrado de difusión que lleva al espíritu la tranquilidad, las ideas, las emociones del día; que pone en comunicación veloz, vertiginosamente, a los humanos, desde los más apartados confines de la tierra; el periódico era la palabra impresa, con los signos indestructibles de la verdad.

Lo que pasa es que, por culpas de unos y otros, o de todos, los periódicos no han llegado a la perfección moral deseable, y que el interés público, por ejemplo, no siempre se mueve a impulsos de los sentimientos más nobles. La prensa en sí no es vituperable, porque ello sería tanto como condenar al hom-

bre y maldecir de él, porque hay hombres malos, hombres deficientes. Lo que se debe procurar es la instrucción y perfeccionamiento de la criatura humana, pero no su muerte y exterminio so pretexto de existir individuos miserables e inmorales. Por eso yo me río siempre de los que discurren desatinadas orientaciones periodísticas, a base de convertir a los periódicos en acéfalos boletines, sin espíritu; lo que es igual que si un naviero insólito lanzara su nave a navegar sin brújula y mando. ¡Pobre navío! ¡Pronto el mar daría cuenta de él! El periódico no es una fuerza inerte y ciega, sino dinámica y luciente.

Del mismo modo que es cómica la pretensión de desustanciar al periódico, presupone inconsciencia el afán, tan de moda, de juzgar a la prensa como nefasta y superflua, y doble inconsciencia en las personas que no son analfabetas. Esto revela pereza mental y rudimentariedad en tercer grado. ¿Qué es el periódico sino el reflejo de lo que nos rodea, de la vida, del tiempo en que nos toca existir, y quién es tan insensible que no perciba en su sensibilidad este ritmo, este latir universal?

No hay que confundir, y tengo para mí que del confusiónismo le sobrevienen a la Humanidad en general y a España en particular, acerbos males, daños calamitosos. Lo preciso es aprender a distinguir entre periódico y periódico, y en esa distinción, alentar y seleccionar; lo preciso es no coonestar nuestra limitación y haraginería, con los defectos de la prensa imperfecta. La letra de molde exige naturalmente un tono y una elegancia moral fuera de lo que se usa. Si alguien no la tiene, déjesele a un lado. Pero no confundamos. La Prensa es inmortal, es necesaria. «Los periódicos — como dice la frase que nos ha sugerido estas reflexiones— fueron arrebatados de las manos.» Y este hecho no es caprichoso ni arbitrario.

## Comento

Así se expresa el notable Juan Guirre al «glosar» la actualidad tristísima del incendio de Novedades y el afán, el «arrebato» del público por leer los periódicos en Valencia, que noticiaban la tragedia de Madrid.

Así podemos decir nosotros que ayer el público de Cádiz arrebatava el «Diario» y EL NOTICIERO de manos de los vendedores, no sólo por ser constantes abonados a su lectura, sino porque se daba cuenta en la edición de la tarde, del Crimen del Campo... Se amplía lo actuado en el sumario procesal.

Había otro hombre «encartado» en el suceso.

Así es el público y así tienen que ser los periódicos.

¡Qué vamos a hacer más que vivir nuestra vida!

UN PERIODISTA.

### París inaugura su primera central telefónica automática

Esta, y todas las sucesivas, serán del mismo tipo que el adoptado en España

El sábado último se inauguró oficialmente en París la primera central telefónica automática, con asistencia de M. Cheron, nuevo Ministro de Comercio francés y de gran número de personalidades invitadas al acto. Inmediatamente después de la ceremonia inaugural, que se celebró a las nueve y media de la noche, la Central empezó a prestar servicio público.

La apertura de esta Central es el primer paso hacia la transformación de todos los teléfonos de la capital de Francia en otros que funcionarán por el sistema automático Rotary, que es el mismo que se inaugurarán en esta ciudad.

A causa de la importancia y complejidad de la red automática de París y debido también al rápido aumento de abonados que se espera en los años sucesivos, el Gobierno no se ha decidido a cambiar el servicio telefónico manual sino después de un cuidadoso estudio de los sistemas que funcionen en las demás capitales importantes del mundo.

La Comisión técnica nombrada al efecto, recomendó por unanimidad el sistema Rotary y este fue el elegido porque respondía mejor que ningún otro a las necesidades del servicio telefónico en París.

El Gobierno francés proyecta la construcción de setenta centrales automáticas en el plazo de diez años y el cambio paulatino de todos los teléfonos de

para unirlos bajo una misma confesionalidad. Otra cuestión que merece atención, es la relativa a la política, pues en el Reglamento de los EE. CC. se hace constar como primera condición de estar desprovistos de todo matiz político. Consta la actuación de los federados, en este lema: «Fides, Scientia, Libertas» esto es: la FÉ, el alma de que hade ser se por la consecución de sus ideales; el estudio para obtener su porvenir y la libertad para que el estudiante pueda desenvolverse en sus actividades.

Explica el programa que desarrollará durante el presente curso, y que consistirá en conferencias, por catedráticos y por los más destacados elementos de la localidad, visita a todos los museos y rincones de valor artístico de Cádiz, cursillos de perfeccionamiento y de repaso, etc.

Termina exhortando a todos los estudiantes gaditanos a que figuren en las filas de los estudiantes católicos para que colaboren todos unidos por el engrandecimiento de la patria.

Al terminar, el Sr. Benítez fué muy aplaudido y felicitado.

Por la sección de alumnos del conjunto coral con acompañamiento de orquesta de cuerda y piano, se interpretó «Sanson et Dalila», coro de Filisteas, escuchando al terminar una merecida ovación.

A continuación, D. Felix Bragado, con gran elocuencia, explica el lema de la Federación Fé, Ciencia y Libertad.

El orador en párrafos hermosos exhorta a los jóvenes para que tengan ideales e inspiren sus vidas en esos ideales pues sin ellos no podría concebirse la vida del joven que estudia y empieza su actuación en la sociedad.

Sus conceptos hermosos y profundos y su frase galana arranca aplausos entusiastas en varios periodos del discurso, al fin del cual escucha una ovación.

Terminado el discurso del Sr. Bragado, el conjunto coral e instrumental obsequió al selecto auditorio con la escena y plegaria de la preciosa ópera «Cavalleria Rusticana», premiándose al Sr. Gálvez, solista doña Luz Manzo y alumnos, con una formidable ovación.

Habla a continuación, desde la presidencia, el Ilmo. Sr. Obispo, el cual comenzó así:

«Excmos. Sres. y Sras.: Decía el señor Bragado al empezar su elocuentísimo discurso que no venía preparado para éste y ya lo habeis visto lo que sabe pensar, decir y ejecutar.

El digno Presidente de la Federación de Estudiantes Católicos, me ruega pronuncie dos palabras, como resumen de este acto y yo que tampoco venía preparado, no podía rehusar a esta distinción.

Siempre que ante el Sumo Pontífice se presentan asociaciones de estudiantes constituidas por jóvenes de ambos sexos; cuando a su presencia llegan superiores de órdenes o instituciones religiosas; cuando los obispos del mundo entero vamos a darle cuenta de la situación espiritual de nuestras diócesis, la primera palabra que pronuncia el Santo Padre a los que estamos obligados a velar por nuestros amados feligreses, es para preguntarnos por la juventud católica.

Es un Padre amantísimo de las juventudes trabajadoras, escolares, deportivas, intelectuales o del orden que fueren, abarcando siempre a ambos.

Dice que no son menos preferidas las mujeres por la Iglesia y que forman ya

la capital, de modo que en el año de 1928, en que se calcula que habrá seiscientos setenta y cinco mil teléfonos en la misma y sus alrededores, el aparato de disco será de uso general.

Todo el material necesario para esta transformación se construye en Francia por la «Materiai Telephonique», Compañía francesa asociada a la International Telephone and Telegraph Corporation.

Esta primera Central está equipada para 6.000 líneas, de las que 3.500 prestan ya servicio a los actuales abonados de ese sector y los restantes se reservan para los futuros abonados del mismo.

La capacidad de esta Central se aumentará inmediatamente hasta 10.000 líneas y se prepara la inauguración de otras cuatro centrales automáticas, que harán un total de 48.000 líneas.

Además se instalarán cuatro centrales, llamadas de tránsito para conectar las centrales automáticas de París a las de los suburbios y poblaciones de los alrededores. Este trabajo está ya en vías de ejecución y se pondrá en servicio en los seis primeros meses del año que viene.

Actualmente se construye un segundo grupo de cuatro centrales automáticas que contendrán un total de 36.000 líneas. Con esto se dará servicio a más de 80.000 teléfonos de los 180.000 que actualmente tiene París.

legión las jóvenes que se alistaban en las filas de las Juventudes Católicas.

«Espera que las jóvenes gaditanas así lo hagan y pide a todas no echen en saco roto sus palabras.

Dirigiéndose otra vez a los estudiantes, los exhorta a seguir como hasta aquí y termina con estas palabras: «Así como hoy con la ayuda de Dios comenzáis vuestro curso con un principio tan hermoso, ya que comenzais bien, perseverar de la misma manera todo el año.

«Estos actos y estos hechos hacen que yo, vuestro Obispo, esté con vosotros.» S. I. fué aplaudido largo rato.

Cuando cesaron los aplausos, se interpretó como número final la Marcha Real española, magnífica transcripción del maestro Gálvez, en letra de don José M.ª Pemán, que fué escuchada de pie por la concurrencia.

En resumen, un acto brillantísimo y cultural.

## De Puerto Real

### Brillantes calificaciones

En el Instituto de Jerez de la Frontera se ha examinado de primer año de bachillerato, obteniendo brillantísimas notas en todas las asignaturas, la simpática y estudiosa joven Antonina Campuzano Hoyos, hija del acreditado comerciante D. Juan.

Por tan gran acontecimiento enviamos nuestro parabién sincero, extensivo a su culta profesora D.ª Dolores Reinés Corrons, que ha sabido dar una prueba más de lo mucho que vale.

### Regreso

De su viaje a Lourdes con motivo de la pasada peregrinación, ha regresado con su distinguida familia nuestro estimado amigo D. Rafael de Cózar y Vargas-Zúñiga.

Asimismo regresaron la distinguida Srta. Cristina de Lavalle y D.ª María Josefa González Bango.

### De temporada

Para pasar una temporada entre nosotros ha llegado procedente de Cádiz nuestro estimado amigo D. Ernesto Lallanne.

### A Valladolid

Para incorporarse a su destino ha marchado a Valladolid, don Pedro de Paúl y Puga, teniente de Artillería.

### Reconocimiento

Han causado muy buena impresión las declaraciones del Alcalde de Cádiz Sr. Carranza, sobre la crisis naval de esta Factoría de Matagorda, que también atañe a los obreros de esa capital. Los obreros de Puerto Real, no se recatan de expresar en todas partes su reconocimiento a quienes se preocupan de solucionar el actual conflicto que los tiene en paro forzoso.

Y quien logre con sus gestiones adelantar en la solución de tan grave crisis merece los elogios más efusivos y sinceros.

### La fiesta del maestro

Como en años anteriores tuvo ayer lugar la fiesta del maestro, consistiendo en un modesto acto en honor del digno y competente profesorado de instrucción primaria.

J. M. FERNANDEZ,  
Puerto Real 2 Octubre 1928.

## LEEMOS

### La Marsellesa propagada por dos médicos

Resumiendo Hubert Morand en «Le Journal des Debats» la historia de «La Marsellesa», dice que ésta fué cantada por primera vez en Marsella por un estudiante de Medicina.

A fines del siglo XVIII, la ciudad de Montpellier se hallaba en constante relación con Alsacia por medio de los estudiantes que frecuentaban su famosa Escuela de Medicina. Por otra parte, Dietrich era conocido en dicha ciudad por haber estado en ella en 1876 en calidad de inspector real de Minas y Armas de fuego. «Fueron los amigos de Dietrich o los estudiantes los que llevaron a Montpellier el nuevo himno patriótico? No se sabe, pero de lo que sí se tiene noticia cierta es de que fué cantada públicamente el 17 de Junio de 1792, en una ceremonia fúnebre celebrada en honor de Guillaume Simonne, alcalde de Etampes, que había sido asesinado tres meses antes por los sediciosos.

Entretanto, la Asamblea Nacional había decidido, el día 8 de Junio, la formación de un campamento de 20.000 federados bajo los muros de París, para sostener la guerra declarada al rey de Hungría y de Bohemia; y en Montpellier se organizó el batallón de Voluntarios del Heraldo, así como en Marsella el de las Bocas del Ródano. Y como la travesía de Francia no dejaba de tener dificultades para las pequeñas tropas aliadas, el Club de Montpellier envió dos delegados a Marsella para ver si querían que los dos batallones respectivos hicieran el viaje juntos hasta París. Uno de dichos enviados era doctor en Medicina por la Universidad de Montpellier, Henri Goguet, el cual había de ser nombrado en seguida comandante

del batallón del Heraldo y, después, general de brigada del ejército de las Costas de Cheburgo; más tarde, del ejército de los Pirineos Orientales y de el del Norte, y, por último, fué elegido para mandar, con el grado de general de división, el ejército de Guisa hasta que fué asesinado, en 1794, por uno de sus soldados.

El otro delegado era un joven provenzal, Francisco Mireur, nacido en 1870 en Escragnelles, que, como se decía entonces, abandonó también a Esculapio por Bellone y se distinguió en el Rhin, y en Italia, participó en la campaña de Egipto como general de brigada y pereció asesinado por árabes en Damánhour, a los pocos días de desembarcar. Los dos enviados a Montpellier fueron recibidos en Marsella el 21 de Junio de 1792 por la Sociedad de Amigos de la Constitución que les acogió con gran entusiasmo y les ofreció un banquete al día siguiente. Dicha comida se compuso de 88 cubiertos, fué dada en la fonda de David, calle Tubaneau, cerca de la Cannebiere. A los postes, Mireur se levantó y entonó el «Canto de guerra para el ejército del Rhin», que los asistentes escucharon con atención, aplaudieron con entusiasmo y repitieron luego a coro. Al día siguiente «Le Journal des Departements Meridionaux» publicó el texto del himno con el título de «Canto de guerra para los ejércitos de las fronteras», y dos días más tarde, en las oficinas de enganche de voluntarios, cada uno recibía un ejemplar de dicho periódico con el himno, que llegó a hacerse desde entonces la enseñanza de los marseleses.

(Traducción del Dr. Rojo Yague).

### De la catástrofe ferroviaria

## El oficial de Correos Rodríguez Martín, ha muerto

En las noticias telegráficas de la catástrofe ferroviaria de Jabalquito, vemos con sentimiento que figuran entre las víctimas del mismo un probo y ejemplar funcionario del Cuerpo de Correos; el oficial don Manuel Rodríguez Martín.

El citado Sr. Rodríguez Martín, era natural de la inmediata ciudad de San Fernando y desde sus primeros años demostró una gran vocación por los estudios, consiguiendo sin grandes esfuerzos, merced a su clara inteligencia, su ingreso en el Cuerpo de Correos, donde por su competencia, laboriosidad y honradez, había sabido captarse las simpatías de sus superiores y compañeros.

Actualmente se encontraba en uso de licencia, después de una labor impropia, como ambulante de la línea Madrid-Cádiz a la que estaba deslinado, y para hacer uso de su merecido descanso se había trasladado a Ceuta con objeto de estar unos días al lado de su señor hermano el presbítero, don José Rodríguez Martín, con residencia en dicha plaza africana.

Al efectuarse su regreso a la capital de España, donde residía, por la línea Alcazar-Madrid, hizo con tan mala fortuna, que viajaba en uno de los trenes en que se produjeron la espantosa catástrofe, encontrando allí su muerte.

No acertamos a expresar el sentimiento que nos ha causado, tan terrible desgracia, dada la amistad que nos unía con el malogrado oficial, el que por sus excelentes dotes era muy apreciado por cuantos le trataban.

Gran aficionado a las letras, colaboró en varios periódicos y revistas consiguiendo que el público le leyese con avidez, y haciendo recordar a su inolvidable padre que supo popularizar los pseudónimos de Juan Ortiz del Barco y Doctor Maroma, con su hábil pluma.

Tan pronto fué conocida la noticia salieron para Madrid, varias personas de su familia residentes en San Fernando, y su señor hermano de Ceuta, para acompañar en estos instantes tan dolorosos a la desconsolada viuda e hijos.

El cadáver ha sido trasladado de Linares a Madrid, interesado por la Dirección General del cuerpo a que pertenecía y dar gran solemnidad al acto del enterramiento de su cadáver.

Y para terminar estas luctuosas líneas, que como antes decimos, nos produce gran pesar el trazar, elevamos una oración al Todopoderoso pidiéndole, conceda eterno descanso al alma del apreciado amigo, y enviando a su atribulada esposa, hijos, hermano, madre política y demás personas de su familia nuestro más sincero pésame.

DR. GILARDÓN  
Consulta Médico-Quirúrgica de 2 a 4.  
Isabel la Católica, 2

### REUNIÓN DEL PLENO

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Por exceso de original nos vimos privados de publicar en anterior edición el siguiente extracto de la sesión del pleno de esta Cámara que nos fué remitido y que hoy hacemos con gusto:

Extracto de la sesión del Pleno del 29 Septiembre 1928.

Preside el Sr. D. Benigno Estévez y Martínez y asisten los señores Cárdenas, Alberni, Consuegra, Sicre, Fuentes Barea, España Peral, Domínguez Vázquez, Gallego (don Manuel) y Muñoz, actuando de secretario el que lo es permanentemente de la Corporación Sr. Posada. Se dió lectura y fueron aprobadas las actas correspondientes a las sesiones celebradas por el Pleno y Junta de Gobierno.

Se acordó confirmar los cargos de recaudadores hechos por la presidencia a favor de don Manuel Ramos Ortega, de Conil, y don Juan Vázquez de Sola, en San Roque.

La Cámara conoció la reclamación judicial contra un asociado moroso de Los Barrios, lamentando la pertinacia del referido asociado que ha dado lugar a que se le cause embargo en una finca de su propiedad, no obstante las reiteradas gestiones amistosas que se llevaron a efecto antes de proceder judicialmente contra el indicado asociado.

Se acordó contribuir con 250 pesetas para el homenaje al general Primo de Rivera.

El señor Sicre refiere la actuación de la representación de la Cámara en Madrid, con motivo del homenaje al Gobierno, viendo con agrado los señores asistentes la puntualidad de los representantes en aquellos actos.

Asimismo el secretario dió cuenta de su visita al ilustrísimo señor subdirector general de Comercio, de cuyo departamento dependen las Cámaras de la Propiedad y de algunas gestiones llevadas a efecto en beneficio de la de Cádiz.

Se acuerda ofrecer a los señores asociados el servicio gratuito de traslados de nombres en el Registro fiscal, a cuyo efecto en la secretaría de esta Cámara se formularán las instancias y se hará toda la gestión, siendo de cuenta de este organismo todos los gastos, inclusive los del Timbre.

Se acordó consignar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de nuestro antiguo convencio el señor José de Aramburu e Inda (que en paz descanse) y oficiar a sus señores hermanos en este sentido.

Leído y aprobado el despacho de la correspondencia el señor presidente dió por terminado el acto.

## Los estudiantes católicos

### APERTURA DE CURSO

La Federación de Estudiantes Católicos ha celebrado solemnemente la Apertura del presente curso escolar.

A las seis en punto de la tarde y en el hermoso salón de actos de la Real Academia Filarmónica de Santa Cecilia, celebró una solemne Velada Literario Musical, con la cooperación de la misma.

La sala toda ocupada, presenta un brillantísimo aspecto. A la derecha del estrado se ha situado la presidencia, que la ocupa el Ilmo. y Rvdo. señor Obispo Doctor, D. Marcial López Criado, el cual tiene a su derecha, al Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de la provincia, don Manuel Lahlé y Pavia, Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda, don José Granja Caballero, Presidente de la Federación de Estudiantes Católicos, D. Manuel Benítez Morera, Conciliario de la misma. Muy Ilte. Sr. D. Aureliano Gómez de Barreda, y Canónigo don Manuel Benítez Duarte; y a su izquierda al Excmo. Sr. General Gobernador Militar de la plaza, D. José Fernández Casademund, Ilmo. Sr. D. José María Pemán, concejal, don Juan Reina en representación del Excmo. Ayuntamiento e Ilmo. Sr. D. José Gálvez Suiz, Director de la Real Academia de Santa Cecilia.

El Sr. Comandante de Marina don Eduardo Pasquín, excuso su asistencia al acto, por tener que presidir otro análogo en la Escuela de Náutica.

Asisten también el catedrático don Jacobo Butler, que ostentaba la representación de la Cámara de Comercio, miembros del Consejo Federal don F. Lemón Blázquez y don José Montoto; ayudante de S. E. comandante Díaz Ibáñez, caudatario de S. I. señor Chico; señores curas propios de San Lorenzo y San Antonio don Joaquín M.ª de Puellas y don Antonio Troitino; por la Escuela Normal de Maestros don Juan de

Rayos X trasladable al domicilio de los enfermos. — Corrientes de alta frecuencia. — J. R. de Santa Cruz (Veedor), 13, de 6 a 8.

# Intereses del Puerto Pesquero

Vapores pesqueros entrados en el día 2 de Octubre de 1928

Vapores «Cantábricas 1», «Barcelona», «Bilbao», «Emilia», «Adelina».

Pesca desembarcada el día 2 de Octubre

Vapor «Cantábricas 1», propiedad de las Pescaderías Cantábricas, 200 cajas de 60 kilos, peso medio, entre merluzas, pescadillas gordas y chicas, calamares y besugos.

Vapores «Barcelona» y «Bilbao», del armador don Enrique Silveira, 26 cajas de igual peso, entre las mismas clases de pescado.

Vapor «Emilia», del armador don José Monis, 52 cajas de 30 kilos, peso medio, entre pescadillas, breças, salmónetes, gambas y jureles.

Vapor «Adelina», del armador don Luis Beltrami, 50 cajas de igual peso e idénticas clases de pescado.

Precios medios alcanzados por caja en el día de hoy

Merluzas, 227 a 152; pescadillas gordas, 120 a 115; terciadas, 95 a 79; besugos, 48; merluza negra, 75; pescadilla negra, 62 y 58.

Cajas vendidas al mercado local con peso de 30 kilos aproximadamente y distintas clases de pescado

«Adelina», 50; «Emilia», 52; «Cantábricas», 30.

Precios de hoy del pescado en Madrid

Merluzas, 3'15 y 2'75; pescadillas gordas, 1'75 y 1'50; terciadas, 1'50 y 1'25; besugos, 1'30 y 0'50.

## Las Escuelas católicas en los Estados Unidos

—¿A qué se debe la floreciente situación de las escuelas católicas en los Estados Unidos? —Según el P. Chaurond, la explicación es fácil. En el Catecismo Oficial, aprobado y declarado obligatorio por el Tercer Concilio Plenario de Baltimore, se recuerda al pueblo que es obligación suya bajo pena de pecado grave, sostener a los sacerdotes, el edificio de la Iglesia y las escuelas. Estas entran a formar parte del patrimonio de la Iglesia y en la página 303 se dice: «La obligación de sostener la Iglesia y la Escuela implica el deber de usar de ambas, atendiendo al culto en la primera y recibiendo la educación en la segunda».

En «The Archbishop Poke-Book», recientemente publicado por el P. Hemer se dice: «No tenga afán por fabricar hermosas iglesias. Reuna al pueblo donde pueda. Primeramente fabrique la escuela, pida dinero para la escuela, convierta el salón de la escuela en iglesia, que los padres de los niños o estos niños cuando sean padres, fabricarán la iglesia».

Al efecto la Iglesia americana ha adoptado la organización económica de la parroquia, con un Comité del cual el párroco es presidente; el sacerdote recibe una retribución que suele oscilar entre 150 los tentientes, y 500 los párrocos, además de los gastos de la casa y comida, que corren a cuenta de la Comisión.

Esta realiza las colectas e interviene en los gastos y entradas de la parroquia, excepto los honorarios de misas y predicaciones extraordinarias fuera de la parroquia y algunos otros pequeños emolumentos.

La participación de los seglares en la administración económica de la parroquia, crea alrededor de ésta un conjunto de intereses personales que le son muy favorables. El sacerdote no está solo y la junta parroquial cuenta con más medios de conseguir recursos:

Estas comisiones disponen principalmente de tres clases de ingresos.

a) La cuota personal que cada uno paga al entrar en la iglesia.

b) La colecta voluntaria que esamisma comisión hace en la iglesia, después del Evangelio, y

c) Los festales que organiza la Comisión en nombre de la Parroquia.

Cada párroco ordinariamente suele sostener los siguientes cargos:

- Sacerdotes.
- Gastos del culto.
- Escuela.
- Profesores de la Escuela.
- Obras de caridad.

Ordinariamente la Escuela suele tener un hall o edificio aparte, donde por su cuenta y con cuotas sociales están las oficinas de las Asociaciones religiosas, literarias y deportivas con su correspondiente salón de actos, que sirve de teatro, cine, salón de baile y lugar de juntas generales.

## En la Artística Gaditana

Reina gran animación para la atrayente velada que celebrará esta Sociedad hoy martes, a las nueve y media de su noche y en la que reaparecerá el cuadro lírico bajo la notable dirección del antiguo y popular Pepe Roquero.

Como ya tenemos anunciado, integra el programa:

1.ª La hermosa zarzuela en un acto, del maestro Gaztambide, «Una vieja», de la que hace verdadera creación la conocida triple Srta. Victoria de Onrubia, pues recordamos obtuvo un clamoroso éxito en su anterior representación con la valiosa cooperación del tenor señor Asencio y barítono Sr. Olózaga, cuyos méritos no se nos ocultarán.

2.ª La no menos preciosa zarzuela en un acto y tres cuadros, de García Álvarez y Antonio Paso, titulada «La alegría de la huerta», a desempeñar por los citados elementos y principales partes del cuadro artístico, y

3.ª El gracioso y entremés, original de Enrique Lueuix, «Cuando el río suena...».

Por la considerable demanda de localidades estimamos será insuficiente el hermoso salón de actos que posee esta Sociedad para contener el núcleo de espectadores que asistirán a esta gran velada, por lo que es de augurar un lisonjero éxito.

Por noticias fidedignas sabemos tiene en proyecto el director Sr. Roquero representar muy en breve la hermosísima zarzuela del inmortal maestro Arrieta, «Marina».

Las inscripciones de socios está abierta en secretaría mediante la módica cuota mensual de tres pesetas.

MORITA.

## De la amable farsa Elogio del teatro

Admiro y siento la grandeza de todas las artes: la plasticidad de la pintura; la línea rotunda de la escultura arrancada con expresión vital a la dura materia inerte: el ritmo alado de la danza capaz de llegar a expresar matices de profundos sentimientos, apta para condensar en sus pasos la solemnidad de los ritos y el espíritu de las razas; pero entre todas ama la música y las letras, y de éstas el teatro,

La música y las letras son regalados frutos gratos al alma, y ante ellos gozan el oído y la vista, y se elevan el pensamiento y el corazón. Y entre las letras, el teatro es su más plástica manifestación. Para verlo, para sentirlo, para comprenderlo, no hace falta ser hombre leído. Oyelo el ciego y lo comprende, y míralo el sordo y lo entiende, y lo mismo el niño que el erudito y como el analfabeto. El teatro, eminentemente democrático y popular, a todos llega y de todos se hace amar y para todo es grato. Divierte, distrae, enseña, educa, plantea problemas y los resuelve aun dentro de los convencionalismos del arte—copia de lo que en la vida real ocurre—, y es copia más fiel y bella de la vida.

Sentimientos, pasiones y anhelos en él se muestran y dibujan, y en él se ven retratados momentos, pesares y decires de la calle o de la vida íntima, anecdótica o sentimental del espectador. Por esto, cuando la obra retrata problemas o asuntos, que no siendo vulgares han ocupado la mente o producido inquietud material o espiritual en una zona media—por el número—de los espectadores, la obra tiene éxito feliz, y aun más si triunfa la fuerza latente del bien y del amor.

El teatro tiene una sugestión no igualada por ningún otro género literario. Puede serle en arte superior la novela y en sentimiento elevado la poesía, pero nunca en plasticidad. Un libro puede no llegar a todas las manos, y un verso puede no penetrar en todas las almas. El teatro, sí. Entra por los ojos y por los oídos directo a la mente y al corazón. El triunfo del teatro es el triunfo de la vida misma. No caben en él la fantasía, la divagación, la narración—que en la novela constituye su más honrosa ejecutoria—, ni la entelequia. En el teatro ha de ser todo vivo, real, palpante, y ha de estar amasado con sangre de los hombres y con palpitaciones del vivir. Y por levadura, acción, emoción, interés, contraste serio—cómico como en la misma vida.

Eduardo BULL.

## CAFÉS - CARAMELOS

CAPIARRÓS

### CÓRDOBA

## Del Ayuntamiento

Visitas

El Sr. Alcalde, recibió esta mañana a don Faustino Castañón, secretario de la Delegación de Hacienda de Cádiz y a don Baldomero Domínguez.

La farmacia municipal

El número de recetas despachadas ayer en este Centro fué de 415.

Adquisición de terrenos

Ante el notario, don Juan Puebla, se firmó en la Alcaldía, escritura de adquisición de terrenos a doña Teresa González Villegas, en Extramuros.

Movimiento de Caja

Importe de lo recaudado por arbitrios en el día 1 de Octubre de 1928, la suma de 34.076'46.

## Un 30 por 100 de economía obtendrá V. comprando materiales de construcción en la Yesería

### «LOS MILAGROS»

Obispo Calvo y Valero, 69

Teléfono, núm. 171.

### Juan A. Cortés

recomienda a todos los consumidores el pan que elabora en los hornos de las calles Desamparados y Rosario.

## Real Club Náutico de Cádiz

### Homenaje al señor Macpherson

El viernes próximo será obsequiado con una comida, organizada por sus compañeros de Junta Directiva, el entusiasta presidente del Real Club Náutico de ésta, el distinguido amigo nuestro don Daniel Macpherson Bonmati.

Al hacerse pública la iniciativa de los directivos en honor del Sr. Macpherson son muchas las personas que se han adherido a tan merecido homenaje de demostración palpable del afecto que siente la aristocrática sociedad por su presidente, el que desarrollando una labor digna de elogios, ha conseguido que el Club Náutico Gaditano, tenga una vida próspera.

Españes de la comida tendrá lugar un gran baile de sociedad, para el reina gran entusiasmo por parte del elemento joven.

## ¡Expositores de Automóviles!

Acaban de traerse los primeros modelos, de la importantísima fábrica alemana, de los automóviles «BRENABOR». Es indudablemente el primer coche alemán que reúne la calidad conocida alemana, no sólo con líneas y comodidades muy modernas, sino también con precios y condiciones de venta ventajosísimas. Se desean subconcesionarios para esta población y provincias, y sirvase presentar solicitud a

### La Unión industrial Metalúrgica, S. A.

#### SAN SEBASTIAN

## Sucesos locales

### Insultos y malos tratos de obra

En la Jefatura de policía presentaron por insultos y malos tratos de obras las denuncias siguientes:

—Mecedós Rivero Gómez, con domicilio en San Francisco Javier 1, contra su hermana Manuela.

—Juan Antonio Piña Ruiz, domiciliado en Suárez de Salazar 16; contra Antonio Martínez Camacho, que vive en Álvarez Cabrera 13, por lesiones leves.

—María Josefa Ramírez Díaz, habitante en Benjumada 16 bajo, contra Josefa Fernández Utrera, que tiene su domicilio en Zaragoza 10, por insultos y amenazas.

—Raimundo Videla Barreira, que vive en Isabel II 3, contra Aquilino Esperón Real y Ramón Santos Urofe, por lesiones leves y daño.

## Luis Mexía

### JOYERO

## COLUMELA, 36 - CÁDIZ

## En el Gobierno Civil

### POR LOS PUEBLOS

### Caballerías que desaparecieron

En Arcos y del sitio «La Garrapata» han desaparecido dos caballerías menores propiedad de don Manuel García Palacios.

En Setení también desaparecieron otras dos caballerías menores de la pertenencia de don Gonzalo Aguilera Soto.

## Aceite superior de Córdoba

### Ignacio Muriel Palomeque

#### CABRA

Representación en Cádiz: **SERDIO Y GUTIERREZ**

LIBERTAD NUM. 14

## Gobierno Militar

Ignorándose los domicilios de los individuos que a continuación se expresan:

Manuel Treveso García, de Cádiz; Rafael González Cerdá, de Arcos; José Navarro Osorio, de Jerez; Fernando Crespo Moreno, de Jerez; Antonio Andrés López, de Jerez; Andrés Serrano Lesano, de Jerez; Antonio Fernández García, de Jerez; Manuel Gutiérrez Ocaña, de Jerez; José Álvarez González, de Jerez; José González Ortega, de Jerez; José Rubán Rodríguez, de Puerto.

Se les cita por el presente aviso, para que en día y hora hábiles, se presenten en este Gobierno Militar, para enterarse de asuntos de su interés.

## Patente Nacional de Automóviles

La Inspección de Hacienda de esta provincia, ha examinado los Padrones, de la PATENTE NACIONAL de que deben ir provistos todos los vehículos automóviles, y observado diferencias entre las declaraciones presentadas por los propietarios y la signada oficialmente por el Reglamento en vigor.

En su consecuencia, ha redactado oficios, que están remitiendo a los dueños de los vehículos afectados por las diferencias, con el doble objeto de hacerles conocer éstas, para que puedan subsanarlas, o indicar el nuevo propietario si se ha vendido el automóvil.

Algunos señores se han negado a firmar la cédula de notificación, no queriendo hacerse cargo del documento que se remite. En su vista se recuerda a los señores propietarios de automóviles, que en esta forma agravan su situación tributaria, puesto que los procedimientos de benevolencia, para la rectificación de cualquier deficiencia tributaria, exige por parte del contribuyente la buena fe, y ésta no puede admitirse en quien procede de la forma antes dicha; debiendo advertir que para los que presentan resistencia, serán aplicadas medidas de rigor.

jamín, de Cádiz; para su entrega en Jerez, a José Núñez,

El Miza sólo llevaba un conducto extendido por el Núñez a favor del Benjamín.

## Por jugar a los prohibidos

En Sanlúcar fueron sorprendidos por la Guardia civil en el establecimiento de bebidas de Salvador Rueda Ibáñez, los paisanos Tomás Pérez Troncoso, José Niño Marrufo, Juan Pérez García, Manuel Cima Rodríguez, Manuel Camino Cadena.

## Visitas

Visitaron esta mañana al Sr. Gobernador civil en su despacho oficial, los señores siguientes:

D. Ignacio Chilia Giraldez, don José Benjumada, don Juan A. de Aramburu, don Mauricio Merino y don José Luis Sánchez Cañamaque.

## Para las víctimas de las catástrofes de Madrid y Melilla

El Excmo. Sr. Gobernador Civil ha recibido el ofrecimiento de los diestros Leopoldo Blanco «Leopoldito», Manuel Mena «El Lápez» y su hijo; Antonio Pérez Quintero «Cocherito de Cádiz» y Miguel y Luis Burgos «Binito» para actuar, unos como espadas y otros como banderilleros en el festival que se organiza a beneficio de las familias de las víctimas y perjudicados en las catástrofes del Teatro «Novedades» de Madrid y en el polvorín de Cabrerizas Bajas, en Melilla.

El Sr. Lauthé, agradecido a éstos ofrecimientos, los traslada a la Empresa que organiza el espectáculo.

## La Fiesta de la Raza

Se reunieron esta mañana en el Gobierno civil, bajo la presidencia del señor Lauthé, los señores Alcalde de esta Capital, Excmo. Sr. Marqués de Villapadilla, don José María Pemán, don José Montoto y don Pelayo Quintero, con objeto de continuar cambiando impresiones acerca de la celebración de la Fiesta de la Raza el próximo día 12 y actos que tendrán lugar con este motivo y con el de la visita que en la misma fecha harán en la fragata «General Baquedano», a este puerto, los marinos chilenos.

El Sr. Gobernador dió cuenta de los proyectos que le parecía conveniente para desarrollar tanto para la mencionada fiesta como para agasajar a los marinos, entre las que figuran una excursión a Jerez, en cuya ciudad se ofrecerá a nuestros futuros huéspedes además del atractivo de las visitas a Monumentos artísticos e históricos, la exposición de ganado caballar en distintas ganaderías, visitas a bodegas y algunos otros agasajos que antes de esa fecha quedarán puntualizados.

## Unión Patriótica

### Aviso importante

Se pone en conocimiento de todos los afiliados y en general de todas las personas que deseen adquirirlo, que en la Oficina provincial (San Miguel 8), se encuentra de venta, al precio rebajado de pesetas 5, el libro de José Pematín, titulado «Los valores históricos de la Dictadura española». Dicho libro, que ha obtenido el premio nacional en el Concurso Casa-Montalvo, es un tomo de más de seiscientos páginas, donde se hace la historia, documentada con gráficos y estadísticas, de la labor realizada en los cinco años del régimen actual.

## M. QUIRELL

### PIANOS AUTOPIANISTAS

Rosario, núm. 17.—Cádiz

Duque de Almodóvar, 24.—Jerez

## Apuntes de sociedad

### La exhibición «extremada de joyas de gran valor es signo de mal gusto»

Entre los datos que nos dan las espezuznantes narraciones del emocionante choque de dos expresos en la línea férrea de Algeciras, hay uno que nada tiene de repugnante ni de triste, pero que demuestra el peligro de exhibir más de lo justo joyas de gran valor; porque aparte de que, el alarde de riquezas fue siempre condenable vanidad y costumbre de mal gusto, existe la probabilidad constante de que en una de esas exhibiciones las joyas pasen a manos hábiles, envidiosas de lo ajeno, o que como en el caso presente sufran un lamentable y fácilmente evitable extravío.

Un alfiler de corbata y uños pendientes valorados en 7.000 y 14.000 pesetas, respectivamente, han sido encontrados, al remover, después de la catástrofe; los vagones hechos astillas, merced al impulso del formidable encontronazo de esos dos monstruos que, sin saberlo, caminaban con vertiginosidad trágica, llevando en sus entrañas candentes gérmenes de destrucción y de muerte.

Nunca fuí partidario (tal vez porque con el producto pobre de mi honrado trabajo pude hacer grandes dispendios) de invertir fuertes sumas en la adquisición de joyas y objetos de relumbrón; sin que por eso niegue que una alhaja modesta, llevada sin presunción, es signo de elegancia y exquisitez, pero el amontonamiento, sin gusto y sin arte, de joyas, aunque sean de positivo mérito, resultan, quieran o no, los figurones de una cursilería magna y lamentable.

Hoy, festividad de los Santos Ángeles Custodios, conmemoran su onomástica las simpáticas señoritas de Morales Gutiérrez Marmolejo y Rendón y los Sres. Puga, Rufete, Díez Navarro, Gómez y Rodríguez de Arias, Gómez y Gil de Partearroyo y Dolarea, a todos los cuales enviamos nuestra cordial felicitación.

Ha experimentado ligera mejoría en la enfermedad que le aqueja, el presbítero D. José Guerrero y Sánchez.

Por Real orden de 29 de Septiembre último, le ha sido concedida a nuestro distinguido y estimado amigo don Antonio Práxedes Rodríguez, celoso acuario del Juzgado de Instrucción de la capital, la protección señalada para las familias numerosas.

Nuestra enhorabuena.

Llegó de Sanlúcar don Modesto García de Vinuesa.

Marcharon a Madrid desde Jerez, el vicepresidente de la Asamblea Nacional señor conde de los Andes y su primerogénito don Francisco Moreno Herrera; don Manuel J. Rivas y don José Luis y don Rafael Bohórquez y López de Meesees.

ANTERO DE TERAN.

## FABRICA DE PAN de CRISTÓBAL GARCÍA

El pan que provee esta casa

es de superior calidad : : :

Teléfono 210

## Vida religiosa

### Novena a San Francisco

Con toda solemnidad se está celebrando estos días la novena que anualmente dedican la comunidad y orden franciscana a su Serafín Padre.

Los sermones, a cargo de distintos oradores han sido todos muy elocuentes, y la concurrencia de fieles llena mañanas y tardes el templo.

El jueves día 4, festividad de San Francisco, a las once horas, será la función principal, que correrá a cargo de los padres dominicos, según concordia entre ambas Ordenes.

Predicará en ella el Rvdo. P. Bienvenido Arenas, de la Orden de Santo Domingo.

Por la tarde, último día de la novena, y después del sermón, se hará el Tránsito de San Francisco, terminando con ello estos solemnes cultos.

### Parroquia de San Lorenzo

Cultos que se celebrarán en esta Parroquia durante el mes de Octubre, dedicado a Nuestra Señora del Santísimo Rosario.

1.ª Todos los días del mes, se rezarán las tres partes del Santo Rosario a las ocho, a las doce y al toque de Oraciones; al final de esta última parte, se hará el rezo correspondiente a cada día.

2.ª Los Domingos, durante los rezos de la noche, se expondrá a S. D. M. y habrá pláticas a cargo de varios señores Sacerdotes.

3.ª Los Domingos, a las cinco y treinta de la mañana, saldrá de esta Parroquia, el Santo Rosario de la Aurora, que recorrerá varias calles de la feligresía para terminar, el primer Domingo, en la Iglesia de la Divina Pastora; el segundo en la de Nuestra Señora de la Palma y el tercero en la de Capuchinos, en las que a continuación se celebrará la Santa Misa y durante ella habrá pláticas doctrinales. El último Domingo, día 26, se recogerá en la misma Parroquia de San Lorenzo, celebrándose a continuación Misa de Comunión General como obsequio final del mes a la Santísima Virgen; para ello habrá desde la tarde anterior, proporción de confesores.

A. M. D. G.

### Parroquia del Rosario

Solemne novena que en honor de la Virgen del Rosario, Patrona de Cádiz, dedica la parroquia de su nombre.

El día 5 de Octubre a las cinco en punto de la tarde, comenzará la Novena por el orden siguiente;

Estación al Santísimo, Rosario, Litanias cantadas, Ejercicio de la Novena, pláticas a cargo todos los días del Lcdo. Manseñor D. Rafael Aubray y Navarro, catedrático del Seminario; Salve y Reserva, dándose el último día la Bendición Sacramental.

El día 6, a las cuatro y media se cantarán Vísperas solemnes por el clero de esta parroquia.

Todos los días de la novena se expone a S. D. M., los días 5, 6, 7 y 8 a las ocho y los días 9, 10, 11, 12 y 13 a las ocho y treinta, cantándose todos los días a las nueve, Misa solemne.

El Domingo 7, a las nueve, después de Tercia, será la función principal.

El día 13, a las nueve en punto de la mañana, tendrá lugar la solemne función de la Esclavitud de la Virgen del Rosario.

## «CORTÉS»

### OPTICO CIENTIFICO

Cristales de todas clases.—Casa recomendada por los señores oculistas.

Prim. 4 y Montañés, 9

CADIZ

# Información Telefónica

## DE MADRID

**Llegada del Marqués de Estella a la corte.-El jueves regresarán los Reyes a Madrid.-El próximo Consejo.-Los ambulantes de Correos muertos en la catástrofe de Madrigueras son conducidos a Madrid, y a las diez de la mañana se verifica el sepelio.-El Director General de Abastos facilita una nota a los periodistas.-Disposiciones de la «Gaceta».**

**Llega a la corte el presidente del Consejo de Ministros.-En la estación le esperaban el Gobierno en pleno y numerosas personalidades.-Pasado mañana regresarán a Madrid los Reyes.-El próximo Consejo.**

Madrid.—A las nueve y veinte de esta mañana llegó procedente de San Sebastián, el Presidente del Gobierno General Primo de Rivera.

Le acompañan su hijo don Antonio, que viste el uniforme de la Academia General Militar y que viene a ingresar en ésta, y el Duque de Hornachuelos.

En la Estación era esperado el Presidente por todos los Ministros, los Directores generales, las autoridades civiles y militares, muchos jefes y oficiales y un inmenso gentío, que le ovacionó.

El General saludó personalmente a todos los que le esperaban, incluso a los periodistas, y después estuvo conversando con los Ministros, a los que manifestó que mañana marcharía con su hijo a Zaragoza, para inaugurar la Academia General Militar.

Después citó a los Ministros en el Ministerio de la Guerra, para cambiar impresiones.

Esta reunión duró más de dos horas y a la terminación no fué facilitada nota alguna a la Prensa, cuyos representantes esperaban desde el primer momento.

Tan sólo manifestó que pasado mañana regresarían S.S. MM. los Reyes y que el próximo sábado se celebraría el Consejo, que será presidido por el propio Soberano.

El Ministro del Trabajo, Sr. Aunós, hizo referencia al Presidente de varios asuntos de suma importancia.

En la reunión se trató sobre la navegación aérea italiana, en la que ha de introducirse algunas modificaciones.

El Presidente expuso a los Ministros sus planes relacionados con sus viajes a Zaragoza y Canarias.

El Presidente estuvo saludando al general Jordana y a varios jefes y oficiales del Ejército.

Al terminar la entrevista del Presidente con los Ministros, éstos fueron saludados por los periodistas, que hicieron varias preguntas al presidente, pero éste se limitó a manifestar que pasado mañana regresarían los Reyes y que el próximo sábado se ha de celebrar el Consejo, tratándose en él asuntos importantes.

Vo—dijo—marcharé mañana a Zaragoza a inaugurar la Academia General Militar y dejaré en ella a mi hijo Antonio, y dentro de unos días emprenderé mi viaje a las Islas Canarias, a donde tengo verdaderos deseos de llegar.

**Llegan a Madrid los cadáveres de los ambulantes de Correos que perecieron en la catástrofe ferroviaria en Madrigueras.-Quiénes esperan.-El furgón es convertido en capilla ardiente.—A las diez de la mañana se verifica el entierro de las víctimas.-Estas son conducidas a hombros por funcionarios de Correos.-El paso del cortejo por el Palacio de Comunicaciones.**

Madrid.—A las siete y treinta de la mañana llegaron a la estación del Mediodía los cadáveres de los desgraciados Ambulantes de Correos que perdieron sus vidas en la reciente catástrofe ferroviaria ocurrida en el apeadero de Madrigueras.

Con ellos vienen varios familiares y una comisión de funcionarios de Correos. En la estación esperan todos los empleados franco de servicios de Correos y Telégrafos y numeroso público.

También esperan algunas autoridades y el Director General de Comunicaciones. Los alrededores de la estación, también se ven atestados de público, guardando todo el mayor silencio.

Fuerzas públicas cuidan del orden. Al llegar el portador de los cadáveres abanza hacia el furgón donde vienen depositados, el Director General de Comunicaciones y todos los funcionarios de Correos y Telégrafos, haciéndose éstos cargo de los cadáveres.

El vagón es cambiado de vía y colo-

cado en un apartadero de la estación, quedando convertido en capilla ardiente.

Durante toda la mañana se dicen Misas por las almas de dichos ambulantes, y a las diez se organiza el entierro.

Un inmenso público invade los alrededores y las calles por donde ha de pasar el cortejo.

El Director General de Comunicaciones se excusa de asistir a éste por tener que marchar a Zaragoza a ingresar en la Academia General a su hijo.

A las diez en punto de la mañana se pone en marcha la caravana, siendo conducidos los cadáveres a hombros de varios oficiales de Correos, compañeros de los finados.

Preside el duelo el Ministro de la Gobernación, que ostenta la representación del Gobierno.

Asisten también al sepelio los Representantes de los Colegios de Huérfanos de Correos y Telégrafos, y todo el personal de éstos libres de servicios.

Al pasar frente al Palacio de Comunicaciones, todos los funcionarios que allí se encontraban, asomaronse por las ventanas, haciendo alto el cortejo que se mantuvo parado algunos minutos.

Detrás de los cadáveres marchan muchas personas conduciendo coronas, figurando entre ellas una hermosísima de los funcionarios del Palacio de Comunicaciones.

Los cadáveres son conducidos a hombros desde la Estación hasta la plaza de la Independencia.

Al llegar el cortejo a la Puerta de Alcalá se hizo alto y allí se despidió el duelo.

Todos los funcionarios de Correos y Telégrafos y un inmenso gentío continuó acompañando a los cadáveres hasta recibir éstos sepultura.

**Al mediodía de hoy es facilitada a la Prensa una nota**

Madrid.—Al mediodía de hoy ha sido facilitada a los periodistas una nota por el Director General de Abastos, manifestando haberse presentado por los fabricantes de harina una instancia exponiendo algunos extremos relacionados con este producto y el de la cosecha del trigo.

En dicha nota se dice que el Director General de Abastos, en vista de la manifiesta escasez del trigo y de las ofertas presentadas, para la adquisición de dichos productos para formar la mezcla del setenta por ciento nacional, el Gobierno adoptará las medidas necesarias para cultivar los intereses de aquellos fabricantes y unir las relaciones de éstos con los cerealistas, y que es absurdo y equivocado la creencia de que las cosechas de los campos españoles no son suficientes para atender a la formación de la mezcla del setenta por ciento ordenado por el Gobierno, para atender al consumo nacional.

**En el Ministerio del Trabajo**

Madrid.—Esta mañana acudió a su despacho el Ministro del Trabajo, señor Aunós, despachando asuntos varios.

También recibió el Ministro algunas visitas, entre ellas al Presidente de la Unión Patronal Gaditana, de la Industria y del Comercio, don Juan Parodi.

El Ministro estuvo conversando con este Sr. bastante rato.

**Disposiciones de la Gaceta**

Madrid.—La Gaceta publicada hoy inserta entre muchas disposiciones una disponiendo se exceptúe de la celebración de subasta, haciéndose por concurso, los sondeos en los pozos de petróleo existentes en campos del término municipal de Arcos de la Frontera (Cádiz).

También inserta Real Orden trasladando de Santiago al Puerto de Sanía María al funcionario D. Juan Cayuso.

— Inserta igualmente Real Orden trasladando asimismo al Juzgado del distrito de Santiago de Jerez, al Magistrado don Félix Vázquez, actualmente Juez de primera Instancia en Archidona.

También inserta Real Decreto refundiendo las carreras Diplomáticas y Consular.

Las categorías en la carrera Diplomática, será de Embajadores Penitenciarios de primera, segunda y tercera y agregados.

**El presidente del Gobierno suspende hasta el viernes su viaje a Zaragoza.-El próximo viaje del marqués de Estella a Jerez, Cádiz y Canarias.—La fecha de su regreso.—Gualdhorce no acompañará al presidente a Canarias.**

Madrid.—El presidente del Consejo de Ministros ha manifestado a los pe-

riodistas que ha suspendido hasta el viernes su viaje a Zaragoza, pues que la Academia General Militar no se inaugura hasta esa fecha.

El próximo día 12 marchará el Presidente a Jerez de la Frontera, y el 14 irá a Cádiz para en aquel puerto embarcar con rumbo a las islas Canarias.

El 19 se encontrará el General en Santa Cruz de Tenerife, y el 21 embarcará de nuevo para Cádiz, regresando a Madrid el día 24, fecha en que se celebrará la Asamblea Nacional.

El conde de Guadalhorce, ministro de Fomento, ha manifestado que él no acompañará al presidente en su viaje por creer que éste es más que suficiente para examinar los asuntos allí existentes.

El presidente recorrerá todas las islas del Archipiélago.

En las islas Canarias se sabe que se están preparando algunos banquetes y agasajos para recibir al jefe del Gobierno.

El principal objeto del viaje a Canarias del presidente del Consejo, es estudiar allí la cuestión forestal.

También se ocupará del tráfico ferroviario y la vía de comunicación marítima.

**El director de la Compañía de ferrocarriles del Mediodía da las gracias al teniente coronel Fernández Mulero por su heroico comportamiento en la catástrofe ferroviaria.**

Madrid.—El director de la Compañía de ferrocarriles del Mediodía ha visitado al teniente coronel Fernández Mulero para darle en nombre de la misma las más expresivas gracias por su heroico comportamiento llevado a cabo en la catástrofe del choque de los expresos en el Apeadero de Madrigueras.

Este Teniente Coronel viajaba en uno de los expresos, y por fortuna, resultó tan sólo con heridas leves, cooperando grandemente en los trabajos de salvamento de las demás víctimas, logrando el solo salvar a varias personas.

Con este motivo está siendo objeto de numerosas felicitaciones, y constantemente se reciben tarjetas con igual fin.

**Se reúne la Comisión mixta de espectáculos públicos, tomando acuerdos a fin de socorrer a los damnificados del teatro Novedades, en Madrid, y Cabrerizas Bajas, en Melilla**

Madrid.—Esta mañana se ha reunido la Comisión Mixta de Espectáculos públicos, para tratar de asuntos de importancia.

Entre otros muchos acuerdos, la Comisión adoptó el de concurrir a la sus-

cripción iniciada por S. M. la Reina Victoria en pró de los damnificados del Teatro Novedades de Madrid y explosión del polvorín del Fuerte de Cabrerizas Bajas en Melilla.

Dicha Comisión acordó hacer entrega de cinco mil pesetas para los damnificados de Novedades y otra cantidad igual para los de Cabrerizas Bajas.

Asimismo acordó reinter al Gobierno y al Alcalde Madrileño y al Presidente de la Junta Municipal de Melilla el pésame más sentido.

**El Director general de Marruecos hace manifestaciones y propone que las cantidades que se vienen recibiendo para socorrer a los damnificados, sean ingresadas en una cuenta corriente.**

Madrid.—El Director general de Marruecos ha manifestado a otras personalidades, y propuesto, que las cantidades que constantemente se vienen recibiendo para socorrer a los damnificados por las catástrofes del Teatro Novedades de Madrid y explosión del fuerte de Cabrerizas Bajas en Melilla, sean ingresadas en una cuenta corriente en el Banco de España de Madrid y en el de Melilla, la primera a disposición del alcalde y la segunda a la del presidente de aquella Junta municipal.

También ha manifestado que continuase recibiendo numerosos despachos de pésame al Gobierno por las catástrofes ocurridas.

**Convenio que firmará mañana el Monarca.**

Madrid.—En el Ministerio correspondiente ha sido facilitada hoy a los periodistas una nota en que se dice que mañana será sometido a la firma del Soberano el convenio de navegación aérea entre España e Italia.

**Cartas credenciales de Embajadores.**

Madrid.—En breve presentarán sus cartas credenciales los Embajadores de Inglaterra y Chile.

**Se recibe un donativo de cinco mil pesetas para socorrer a los damnificados.**

Madrid.—Se ha recibido un donativo de cinco mil pesetas enviadas por el Conde de Cerrajería, para socorrer a las víctimas de las catástrofes del teatro «Novedades» de Madrid y Cabrerizas Bajas en Melilla.

El Gobierno ha agradecido profundamente este acto de caridad, habiendo sido contestado con un afectuoso beso la mano dándole la más expresivas gracias.

**Portaplumas: Cerón, Columela, 23.—Duque de Tetuán, 15.—Teléfono, 577.**

a la suscripción en pró de los damnificados del Teatro «Novedades» de Madrid, con la suma de cinco mil pesetas.

También acordó conceder igual cantidad para los de Cabrerizas Bajas en Melilla.

**Se reúnen todos los generales con mando en la guarnición.**

En la Capitanía General y bajo la presidencia del Capitán General de la Región, se reunieron los generales con mando en la guarnición.

La entrevista duró bastante raro.

**Marchan a Madrid para asistir a una reunión**

Sevilla.—Han marchado a Madrid varias personalidades, para asistir a la reunión de las Confederaciones Metropolitanas que se ha de celebrar en breve.

**Preparativos para recibir en Zaragoza al Presidente del Gobierno.**

Zaragoza.—Reina gran animación para recibir al Presidente del Consejo de Ministros, general Primo de Rivera.

El próximo día cinco llegará a esta capital, y a la estación acudirán fuerzas militares para rendirle honores.

También se encontrarán formados en el andén los Cadetes todos de la Academia General Militar, que le rendirán los honores de ordenanzas.

El Presidente se dirigirá seguidamente a la Catedral donde se cantará una salva, asistiendo también a ella los Cadetes, que después desfilarán ante la Virgen.

El Presidente visitará también la Exposición de Tapices establecida en la Lonja, y en ella se verificará una recepción popular.

Después asistirá a un banquete organizado en su honor, y seguidamente se trasladará a la Academia Militar, inaugurando ésta.

Es fácil que el presidente pronuncie un discurso, que será contestado por el director de la Academia.

Por la tarde regresará a Madrid.

**Regresan a la Península los Duques del Infantado**

Tetuán.—Han embarcado con rumbo a la Península los Duques del Infantado con su hijo, ya restablecido de las recientes heridas que se causó en un accidente de motocicleta.

**Aterrizan después de cincuenta y nueve horas de vuelo.**

San Francisco de California.—Los intrépidos aviadores americanos Broo y Schöle, que se elevaron a bordo de un aparato para batir el record de permanencia en el aire, han aterrizado por avería en el motor.

El aterrizaje se efectuó sin incidente alguno.

**Del crimen del pozo**

**Después de la detención de Cristóbal Orellana**

Ya tenemos el cuarto sujeto a quien con tanto empeño se buscaba y al que Balazé señaló desde el primer momento como autor del crimen.

Al aparecer ayer este individuo y declararse casi espontáneamente ser el que hacía el número cuatro de los que intervinieron en este triste suceso, incluyendo a la víctima, todo el mundo creyó encontrarse con el directamente culpable del asesinato; es decir, con el que arrojó al Sebastián, de la Flor al interior del pozo. Tal es lo que siempre dijo Balazé, aunque en la mayor parte de sus manifestaciones, no tuvo consecuencia, pues afirmó hoy para negar mañana y volver a afirmarlo al día siguiente. En lo que siempre estuvo consecuente fué en considerar como único autor al «cuarto desaparecido».

Pero he aquí que este «cuarto» o sea el Cristóbal Orellana, dice que no le tiró sino que, en posesión de una borrachera cumbre, el Sebastián dió un traspasí, y cayó al pozo.

El Balazé reconoce al Cristóbal como el sujeto desaparecido, pero sabiendo si en sus declaraciones y en su careo con Orellana, sigue acusándole cara a cara?

Creemos que no; pues este detalle hubiera sido tan importante, que sin nadie manifestarlo, hubiera trascendido rápidamente a la calle.

Y si no insistió en su acusación contra el Cristóbal ¿qué fué lo que dijo? ¿No creen los lectores que es verosímil admitir que apoyara lo dicho por Orellana, o lo que es lo mismo, asegurara que el Sebastián no fué arrojado al pozo, sino que se cayó sin el impulso ajeno?

Y puestos ya a suponer ¿sería extraño que táxitamente hayan creído encontrar en esta nueva declaración los tres detenidos un modo de salvar su responsabilidad, o por lo menos de disminuirla?

Solo Dios y los tres detenidos conocen la verdad de este hecho que no sabemos si calificar de caída desgraciada o de crimen tremendo.

El sumario que debe alcanzar una enorme voluminosidad, podría aclararnos muchas cosas y hacernos comprender algo que no vemos claro y darnos tal vez motivo para sospechar con alguna razón de uno de los tres detenidos pero estándonos vedados penetrar el secreto de aquél, solo podemos hablar hipotéticamente aunque los reporteros encargados de esta información que hemos observado y hasta hablado con los detenidos y presenciados las dos reconstrucciones del suceso triste de la madrugada del domingo, nos consideramos capacitados para hablar del particular con mayor conocimiento de causa que los que permanecieron alejados de los sitios donde este asunto se ventilaba.

En resumen: Que hasta este momento, nosotros y con nosotros el público ignoramos si se trata de un accidente fortuito, de un suicidio o de un crimen.

Si el juzgado puede afirmar con precisión a cual de estas tres clases pertenece el suceso de la madrugada del Domingo 16 del pasado Septiembre, también lo ignoramos, pero no es atrevido pensar que se encuentra en igual o parecida situación a la nuestra.

**Tranquilidad y un silencio monacal**

En los pasillos del Juzgado de Instrucción, donde ayer era todo movimiento y actividad, hoy se advierte un raro silencio monacal y la más serena y plácida tranquilidad.

Esto por lo que se refiere a los lugares donde se permite la entrada al público, pero ignoramos si esa misma tranquilidad reina de vidrieras adentro; es decir, si la poca actividad de fuera se refleja en el interior o por el contrario en las oficinas sigue trabajándose en el sumario instruido como en días anteriores, aunque suponemos que éste ha perdido algún interés, al menos por momento.

Lo que ocurra, mejor dicho, lo que separemos, lo iremos trasladando a nuestros lectores.

**Una tercera reconstitución del suceso**

No hemos podido comprobar la noticia que hoy corrió, de que no sería difícil la celebración de una nueva diligencia de reconstitución del suceso.

**Nuestro agradecimiento**

Imparciales y nobles, respetamos siempre las reservas forzosamente impuestas en estos casos por el Juzgado, pero como por el Sr. Navazquíes, severo y recto, pero caballero y bueno, se nos concedió libertad para nuestras informaciones, poniendo siempre y por encima de todo, a salvo, el secreto sagrado del sumario, es inmenso y sincero nuestro reconocimiento hacia el digno magistrado que supo ser atento y amable, sin faltar un ápice a la ley.

**El detenido Orellana es obsequiado ayer con una pita fenomenal, a la vez que a su retrato se le dirigen molestias y despectivas frases.**

Se nos ha dicho que cuando ayer tarde, el detenido (no procesado aún) Cristóbal Orellana ingresaba en la Carcel, un enorme gentío allí aglomerado, le propinó una pita formidable, obsequiándole también con los más formidables denuestos.

Y en la fotografía del popular Leonardo, donde se exhibe el retrato de Orellana, también la multitud indignada, le dedicó molestias y despectivas frases.

**El comandante Franco en Cádiz**

A las tres de esta tarde y procedente de Madrid y Sevilla, llegó en auto a nuestra capital el comandante aviador don Ramón Franco, dirigiéndose al Hotel de Francia, donde almorzó con el Inspector de Aviación, capitán D. Luis Arizón y los ingenieros don Francisco Díez Iboloan, don Francisco Lozano y otros señores.

A las cuatro y también en auto se dirigieron a los talleres de la Aeronáutica.

Hasta este momento desconocemos la fecha en que el Sr. Franco emprenderá su anunciado vuelo a Los Alcázares, aunque suponemos no se retrasará mucho.

**La Semana Gráfica**

Recogiendo la palpitante actualidad como es el trágico incendio del Teatro Novedades de Madrid, las fiestas de la Merced en Barcelona, las romerías típicas de Santander, los juegos florales celebrados recientemente en Suecia, los festejos celebrados en Valencia y su región y numerosas informaciones gráficas de Gijón, Valladolid, Tarragona, Albacete y poblaciones más importantes de España, la «Semana Gráfica» que acaba de publicarse, satisface con creces la viva curiosidad pública.

Completan el número las secciones de Versos, Modas, Toros, Deportes, Avicultura; etc., etc.

El texto lleva las firmas de notables escritores y todo el número merece la gran acogida que el público dispensa a la notable Revista valenciana.

Se vende en todos los kioscos al precio de 30 céntimos.

**Copiadore de cartas: Desde 3 pesetas.-Japonesas clases superior. Cerón, Duque de Tetuán, 15.—Columela, 23.—Teléfono, 577.**

**Plumas Goyas: La mejor marca española.—Cerón, Columela, 23.—Teléfono, 577.—Duque de Tetuán, 15.**

**LOZANO**  
Agente Aduana  
Isaac Peral número 17.—Cádiz

*Típ. de Manuel Cerón. Cádiz*

## DE PROVINCIAS

**Importante detención de los mozos de Escuadra.-Reúñense todos los generales con mando de la guarnición catalana.-Por los damnificados de las recientes catástrofes.-- Personalidades sevillanas que marchan a Madrid.**

### Noticias de Barcelona

**Para los damnificados de las recientes catástrofes**

Por el Alcalde de Barcelona, ha sido enviado al Gobierno mil ochocientos treinta y siete pesetas recaudadas para socorrer a los damnificados en la catástrofe del Teatro de Novedades de Madrid.

También ha remitido pesetas 1735 para los de la explosión del Fuerte de Cabrerizas Bajas en Melilla.

**El Capitán General de Barcelona, envía el pésame por la catástrofe de Melilla.**

El Capitán General de Barcelona, en nombre de toda la Región, ha enviado

al Presidente de la Junta municipal de Melilla, el pésame más sentido por la catástrofe ocurrida en el Fuerte de Cabrerizas Bajas

También lo ha enviado al Alto Comisario de Marruecos por la muerte de los soldados que se encontraban en dicho Fuerte.

**Importante detención de los Mozos de Escuadra**

Los Mozos de Escuadra ha detenido en Prat del Rey a 16 mujeres que intentaron acometer a las de una fábrica de tejidos, produciendo gran alarma entre las trabajadoras de una fábrica y otras muchas,

**Acuerdo del Ayuntamiento en pró de los damnificados.**

La Comisión Municipal Permanente, ha acordado por unanimidad contribuir

Para plumas estilográficas y uso general



**TINTA "WOLFRAN"**

Casa Cerón: Columela 23.

# Compañía Trasmediterránea

BARCELONA

## SERVICIOS OFICIALES

### Línea con Canarias desde Cádiz

Todos los Domingos y Miércoles a las quince horas, para Las Palmas Tenerife.

### Línea Canarias-Cádiz-Sevilla

JUEVES: Para Sevilla (directo) quincenal, vapor VICENTE PUCHOL, el día 4 de Octubre de 1928.

### Línea con Africa

SERVICIO CADIZ-LARACHE: Los días 1, 5, 10, 15, 20 y 25 a las 21.  
SERVICIO CADIZ-TÁNGER: Todos los Martes a las siete horas.  
SERVICIO CADIZ-TÁNGER-CEUTA: Todos los Jueves a las siete horas

### Línea con el Mediterráneo

SERVICIO CADIZ-MÁLAGA: Quincenal, Sábado 13 Octubre, el vapor ESCOLANO.  
SERVICIO CADIZ-BARCELONA. Cuatro salidas mensuales sin escala intermedias.  
El vapor INFANTA BEATRIZ, saldrá el domingo 7 de Octubre de 1928

### Servicio Cantábrico

Para Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander, Bilbao y Pasajes.—El vapor

### Torras y Bages

Saldrá de Cádiz, el 8 de Octubre de 1928. — Admitiendo además carga para los puertos de Gijón, Rivadeo, Avilés, Lueca, Navia, Tapia y San Esteban de Pravia.—Admite pasaje.

### Servicio Mediterráneo

Para Ceuta, Melilla, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, y Barcelona.—El vapor

### Jacinto Verdaguer

Saldrá de Cádiz, el 5 de Octubre de 1928.—Admitiendo carga y pasaje.

Delegado: Don Manuel de la Oliva Fernández.

Para informes: Compañía Trasmediterránea. Delegación de Cádiz, Isaac Peral núm. 25, bajo.—Cádiz.

## Línea Regular de Vapores Ibarra y Compañía

Servicios semanales, admitiendo carga para los puertos siguientes:

Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Tarragona y Barcelona.

INFORMARÁ SU CONSIGNATARIO, JUAN J. RAVINA

Beato Diego de Cádiz, 12.—Cádiz

## Bazar "La Concepción"

PLACAS A LA TURCA, de hierro esmaltado y de hierro inoxidable.

Azulejos :: Cristalería y Loza :: Bañeras :: Tuberías

Vajillas :: Lavabos :: Perfumería

Aparatos Eléctricos :: Baterías de Cocina

CEMENTO LANDFORT

Cervantes, 18 duplicado (esquina a San José) :: Teléfono número 592 :: CÁDIZ

## Cemento Portland

# ASLAND

E. Andrés González. - Cádiz



No hay tinta mejor que esta



Casa Cerón: Columela, 23.

GRANDES TALLERES de Manuel Cerón

Obispo Calvo y Valero, 4. - Cádiz.

## "Fast And Safe"

SERVICIO DIARIO de Automóviles Correos ENTRE

### Cádiz - Algeciras - La Línea

Y PUNTOS INTERMEDIOS

Salida de Cádiz: Plaza de Loreto a las 2 de la tarde. Teléfono 307.  
Salida de Algeciras: S. Mo et a las 5 y 45 de la mañana. Teléfono 101.  
Salida de La Línea: Ramón de Carranza a las 4 y 30 de la mañana. Teléfono 4151.

Los LUNES, MIÉRCOLES y VIERNES. - Rápido para enlazar en Algeciras con los vapores de Tánger y Ceuta:

Salida de Cádiz: Isaac Peral (Paseo de Canalejas) a las 9 de la mañana. Teléfono 589.

Los MARTES, JUEVES y SABADOS. - Rápido de Algeciras a Cádiz:

Salida de Algeciras: Café de la Estrella (Muelle) a las 12 y 45. Tel.éf. no núm. 236.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

### Línea Norte España-Cuba-México

El vapor «Alfonso XIII», saldrá de Bilbao el día 13 de Octubre, de Santander el 13, de Gijón el 14 y de Coruña el 15.  
Próxima salida el día de

### Línea Mediterráneo-Argentina

El vapor «Reina Victoria Eugenia», saldrá de Barcelona el día 5 de Octubre, de Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
Próxima salida de Cádiz el día 8 de Noviembre.

### Línea Peninsular-New-York

El vapor «Manuel Arnús» saldrá de Barcelona y de Cádiz el 10 de Octubre para New-York.

### Línea Mediterráneo-Venezuela-Colombia-Pacífico

El vapor «León XIII», saldrá de Barcelona el día 18 de Octubre, de Valencia el 19, de Málaga el 21 y de Cádiz el 23.  
Próxima salida el de

## Horas de oficinas

Junta de Obras del Puerto.—Secretaría de 9 a 14.—Dirección de 9 a 14.—Depositaría de 11 a 14.—Comisaría del Puerto, de Sol a Sol.

Inspección Provincial de Sanidad.—Recibir el Sr. Inspector de 12 a 13.

Comandancia de Marina.—De 9 a 12 y de 15 a 18.

Juzgado de Marina.—De 9 a 13.

Instituto Nacional de 2.ª enseñanza.—De 11 a 12.

Jefatura de Obras Públicas.—De 9 a 14.

Catastro Rústico.—Fernando García de Arboleya 27, de 9 a 14.

Catastro Urbano.—Fernando García de Arboleya 11, de 9 a 14.

Servicio agrónomo, técnico y administrativo.—Manuel Rancés 20, de 9 a 14.

Escuela de Artes y Oficios.—De 3 a 5.

Museo Iconográfico y Real Academia Hispano Americana.—De 11 a 16. Los domingos de 10 a 12.

Museo Provincial de Bellas Artes.—De 10 a 12 y de 13 a 17. Los domingos de 10 a 13. Visita gratis.

Diputación Provincial.—De 6 a 14. Recibe el Ilmo. Sr. Presidente, los martes, jueves y sábados, de 12 a 13 y 30.

Oficina Provincial de la Unión Patriótica.—De 15 a 17 los días laborables.

Gobierno Civil de la Provincia.—De 10 a 14 los días laborables.

Museo Arqueológico.—De 8 a 15. Los domingos de 10 a 12.

Biblioteca Provincial.—De 8 a 13. Los domingos de 10 a 12.

Comisaría de Vigilancia.—Cuerpo de Guardia permanente.—Secretaría. De 9 a 13 y de 15 a 20.

Aduana.—Muelle de Sol a Sol. Despacho de buques y mercancías de 9 a 14 y de 16 a 18.

Caseta de turismo.—De sol a sol.

Obispado.—Cancillería episcopal, de 11 a 13. Provisorato, de 11 a 13.

Monte de Piedad.—Empeños: Sección alhajas, de 11 a 14 Departamento de ropas: Sección A, de 11 a 14; Sección B, de 9 a 11 y de 14 a 16.—Desempeños, de 11 a 14. Renovaciones, de 14,30 a 16.—Pagos de restos de subastas, de 12 a 13.—Caja de Ahorros, de 12 a 14.

Sección administrativa de Primera Enseñanza.—Antonio López, 24, bajo, de 9 a 14.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 2.

ADMINISTRACION DE CORREOS DE CADIZ

Certificados y Valores.—Días laborables De 9 a 11, de 14 a 15 y de 16,30 a 17,30. Días festivos: De 9 a 11 y de 16 a 16,30.

Nota.—De 14 a 15 y de 16 a 16,30, no se admiten impresos.

Giro Postal.—Días laborables: Imposiciones, de 9 a 12.—Pagos, de 13 a 14.—Días festivos: Imposiciones y pagos de 9 a 11.

Caja Postal de Ahorros.—Días laborables: Imposiciones, de 9 a 11.—Reintegros, de 11 a 12.—Días festivos: Imposiciones, de 9 a 10.—Reintegros, de 10 a 11.

Nota.—Los Viernes, no se efectúan operaciones.

Paquetes Postales.—Días laborables: Admisión y entrega, de 9 a 12.—Días festivos, de 9 a 11.

Listas de Correos y Apartados.—Días laborables, de 9 a 11 y de 14,30 a 17,30.

17.—Días festivos, de 9 a 11 y de 14,30 a 15.

Reclamaciones.—Todos los días laborables, de 9,30 a 11.

Apartado Oficial.—A más de las horas citadas, se podrá recoger de 21,45 a 22.

# Fábrica de Hielo

## ESMERALDO DOMINGUEZ :: CADIZ

Calles Angel, Santa Catalina, Avenida Primo de Rivera y San Bernardo :: Teléfono 338

### Nuevos precios de venta:

45 pesetas tonelada, triturado, puesto en Fábrica.  
30 pesetas tonelada, triturado, puesto en Fábrica, por contrato.  
5 céntimos kilo, servicio a domicilio o Estación del Ferrocarril.

Para el servicio a domicilio, dispone esta Fábrica de dos carros que constantemente visitan los establecimientos de la población y expenden el hielo al nombrado

## Precio de cinco céntimos el kilo

Servicio rápido de trituración.—Grandes existencias para servir al momento toda clase de pedidos por importantes que sean.—Facilidades para la carga de Carros y Camiones.—Garantía absoluta de peso.—Seguridad en el cumplimiento de contratos.—Se reciben órdenes por teléfono que son cumplimentada en el acto.—Duración y calidad recomendables.

COMPAREN CON LA COMPETENCIA Y OS CONVENCERÉIS

### Línea Mediterráneo-Cuba-New-York

El vapor «Magallanes» saldrá de Barcelona el día 2 de Octubre, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, a las 10 de la mañana.

Próxima salida de Cádiz el día 29 de Octubre.

### Línea de Fernando Póo

El vapor «Montevideo», saldrá de Barcelona el 15 de Octubre para Valencia y Alicante, y de Cádiz el 20.

### Línea de Filipinas

El vapor «C. López y López», saldrá de Cádiz el 10 de Octubre para Cartagena, Valencia, Tarragona y de Barcelona el 15 para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

Servicio tipo Gran Hotel.—T. S. H.—Radiotelefonía.—Capilla.—Orquesta, etc.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes: en las Oficinas de la Compañía, Plaza de Medinaceli, 8 Barcelona, y en la Agencia de la Compañía en Cádiz.



Motor de ignición gemela  
12 bujías de aviación  
Supercompresión  
Lubricación centralizada  
Bijur para el chasis  
Amortiguadores Houdaille y Lovejoy (montaje exclusivo de Nash)  
Embolos Bohalite de aluminio (con refuerzos Invar)  
Cigüeñal de 7 cojinetes de bancada (con ejes bucos)  
Nuevo bastidor de doble inclinación  
Carrocerías Salón  
La conducción más fácil del mundo

Sólo rogamos a Ud. que lea las características que ofrece este coche, que las compare con las ofertas presentes de cualquiera otra marca y... que forme su propio juicio.

Guarniciones exteriores metálicas chapadas de cromo sobre níquel  
Virajes en radio mínimo  
Mayores distancias de entre ejes  
Salvabarros Salón de una pieza  
Carrocerías aisladas del bastidor por bloques de caucho  
Parachoques delanteros y traseros de diseño Nash especial  
Tres series—16 modelos cerrados  
4 tamaños de distancia entre ejes

# NASH

FRANCISCO DE LA VIESCA

TELÉFONO NÚMERO 232

CÁDIZ